

佛教大学教育後援会からのお知らせ

この度、教育後援会からのお知らせにあわせて、大学ホームページにて大学から保護者の皆さまへ発信された情報を中心に編集し、お知らせすることといたしました。

皆さまには、ご子息・ご息女の修学に際し大変ご心配のことと拝察いたしますが、本学の教育活動にご協力を賜りますようお願い申し上げます。

なお、今回のお知らせは、令和2年5月11日現在の情報により、更新されている場合がありますことご了承ください。

佛教大学教育後援会

佛 教 大 学

～新型コロナウイルス感染症への対応について～

学生ならびに保護者の皆さまへ

新学期が始まり、一ヶ月余りが過ぎました。新型コロナウイルス感染症の感染拡大に伴い、学生ならびに保護者の皆さまには、様々な困難や大きな不安や心配を感じながらお過ごしのことと存じます。大学においても学年暦通りの授業や諸行事が行えない状況になっており、日々刻々と変わる情勢を見定めながら、種々の対応を行っているところです。

学生の皆さんには、ホームページや学生ポータルサイト「B-net」にて随時お知らせしておりますが、履修や学生生活などに関する質問や悩みなどはメールでも受付しておりますので遠慮なく相談してください。特に、新入生の皆さんは、キャンパスに通うことなく大学生活が始まったことに大きな不安を感じながら日々過ごされていると思います。所属の学部学科の先生方からもメールなどを通じて随時連絡をされていますので、遠慮なく相談してください。

私自身、普通の生活ができなくなっている今、普通の生活を送れることの有難さをひしひしと感じています。学生たちの姿が全く見えないキャンパスの風景は、長年の教員生活において初めてのことであり、閑散としたキャンパスを見るたびに本来の大学のあるべき姿に戻るべく、一刻も早く終息することを祈るとともに、大学として出来得る限りの対応を行う所存です。なお、状況を見極めてからとはなりますが、直接お会いして新入生の皆さんの入学をお祝いする機会を設けたいと考えています。

普通の生活を取り戻すために「自分が何をすべきか、何をしてはならないのか」。自分で自分の行動を取り締まっていくことが、自分や他の人を守ることにつながるのです。仏教では「忍辱」と言いますが、耐えること、自分の行動に責任を持つことが求められています。

「焦らず」・「慌てず」・「諦めず」に普通の生活を取り戻す努力をしてゆきましょう。

政府の緊急事態宣言の延長により、大学は入構禁止の措置を延長いたしました。佛教大学生として自身や家族、周りの方々の健康を最優先に考えた行動を引き続き取っていただきますようお願いいたしますとともに、保護者の皆さまにおかれましては、ご自身ご自愛のうえ、どうかご子息・ご息女をお支えいただきますように、そして、ともにこの苦難を乗り越えるべく本学へのご理解とご協力を切にお願い申し上げます。

私たち教職員一同、学生の皆さん全員が健康に、目標に向かって活動に取り組む姿を見ることができるよう心を待ちにしています。

佛教大学長 田中典彦

1. 2020年度春学期の遠隔授業について

佛教大学は、新型コロナウイルス感染症の感染拡大に伴い、学生の皆さんが安全な環境のもとで安心して学修していただくため、2020年度春学期の授業は、インターネットを利用した遠隔授業を実施することにいたしました。

遠隔授業実施にあたり、普段利用されている「B-net Learning」（オンデマンド型のe-learningシステム）を用いることが最適であると考え、4月20日に春学期の授業を開始いたしましたが、アクセス急増に伴い、サーバーに想定以上の負荷が生じた結果、遠隔授業を開始することができない事態となりました。この結果を踏まえ、e-learningシステムを「Google classroom」に変更することとし、5月11日から授業を再開いたしております。

授業を受けていただくにあたっては、「遠隔授業サポートセンター」を開設し、電話やメールにて遠隔授業に関する様々な質問に答える体制を整えるとともに、本学ホームページ上に「遠隔授業支援ポータルサイト」を設置し、支援体制を強化いたしました。

については、受講にあたり、パソコンおよびインターネット環境のご準備をお願いしているところです。本学といたしましては、様々な観点から、パソコンの利用を推奨いたしますが、タブレット端末、スマートフォンでも利用が可能です。パソコンの推奨動作環境ならびにインターネット環境につきましては、詳細をホームページに掲出しております。

なお、本学では、以下のいずれかの方法による遠隔授業を行います。

① オンデマンド型授業

- ・課題提示型：授業で用いる講義資料を教材として、課題提出等による理解度確認や質疑応答、学生同士の意見交換などを行う授業
- ・映像配信型：講義動画やナレーション付き講義資料を配信し、課題提出等による理解度確認や質疑応答、学生同士の意見交換などを行う授業

② 同時双方向型授業

- ・オンライン会議システム（Google Meet や Zoom）を活用し、リアルタイムで配信される講義や双方向での議論を行う授業

【遠隔授業サポートセンター】

開設期間：5月7日（木）～5月22日（金）〔予定〕※土曜日、日曜日、祝日は除く

電話番号：075-493-9001

受付時間：10：00～16：00（13：00～14：00 は休止）

※電話受付時間以外は、メール（qa-enkaku@bukkyo-u.ac.jp）にてお問い合わせください。

※お問い合わせの内容により、回答に時間がかかる場合があります。ご了承ください。

【佛教大学ホームページ】

<https://www.bukkyo-u.ac.jp>

2. 遠隔授業実施に伴うパソコン等のレンタルについて

パソコンやインターネット環境の準備ができない方を対象に、大学より「ノートパソコン」「Wi-Fi ルーター」を有償（費用の3分の2程度を大学が負担）にて貸出をいたしました。申込期間は過ぎましたが、予備がまだ少しありますのでお困りの方は、学生支援課までご相談ください。

3. 在学生への緊急支援金の支給について

学修環境全般を整えていただくための緊急支援として、通学課程の在学生全員に一人当たり一律50,000円を支給することを決定いたしております。

具体的な支給方法等は、あらためてホームページおよび「B-net」でお知らせいたしますので、今しばらくお待ちください（在学生対象につき、休学中の方は支給対象外となります）。

4. 学費の納入期限の延期について

2020年度春学期学費の納入期限については、7月末日まで延期いたしております。

5. 奨学金制度について

新型コロナウイルス感染症の影響により家計が急変し、今後の学生生活に支障をきたすような重大な影響を受けた世帯の学生に対して、佛教大学では様々な経済支援を用意しております。

また、教育後援会や同窓会などにおいても独自の奨学金が設けられております。

詳細につきましては、本学ホームページ「**新型コロナウイルス感染症の影響により家計が急変した方への対応について**」に掲出しております。

日本学生支援機構（JASSO）の各種奨学金もご案内しておりますので、あわせてご覧ください。

6. ビデオメッセージの配信について

学生の皆さんに対して、「今だからこそ伝えたいこと」と題して、ビデオメッセージを配信することといたしました。5月1日に配信した学長のメッセージに続き、副学長からのメッセージもホームページに掲出しております。今後もメッセージを配信いたします。保護者の皆さまもぜひご覧ください。

佛教大学教育後援会からのお知らせ

保護者の皆さまへ（全学年）

大学と家庭との相互連絡の場として、大学と教育後援会の共催により毎年開催しております「**教育懇談会**」は、大学の現況、成績・授業・学生生活全般、キャリア支援などの取組みや最新の就職状況について、大学から報告いただき、大学の先生方あるいは保護者同士で膝を交えて懇談いただくことができる貴重な機会として、参加された方々からはご好評をいただいております。本年度も各地で開催する予定をしておりましたが、春学期はやむなく中止することといたしました。

なお、秋学期教育懇談会については、下記の通り開催を予定しております。詳細は、8月下旬にホームページ（<https://www.bukkyo-u.ac.jp/about/parents/gathering.html>）にてお知らせするとともに、開催案内をお送りいたします。

〔秋学期教育懇談会開催予定〕

- 10月3日（土） 京都市〔本学〕
- 10月4日（日） 名古屋市
- 10月11日（日） 福岡市
- 10月25日（日） 鳥取市

新入生の保護者の皆さまへ

佛教大学に入学されたことを心からお祝い申し上げます。

同封しております教育後援会報『紫峰 入学お祝い号』は、入学宣誓式の様子を紙面に収め、入学の記念として制作しお送りしているものです。ご覧いただければ幸いです。

教育後援会では、各学年・各学科より委員を選出し、委員総会において本会の事業や予算についての審議および承認をいただき事業を行っております。1年生委員の選出にあたりまして、委員をお引き受けいただける方がおられましたら、5月25日までに校友会事務局までご連絡をお願いいたします。

また、別途依頼状が届いた方には、何卒ご協力を賜りますようお願いいたします。

教育後援会役員ならびに委員の皆さまへ

5月に開催予定をしておりました教育後援会役員会・委員総会につきましては、書面（資料送付）による開催に代えることといたしました。5月下旬を目途に資料をお送りいたしますので、ご確認いただきますようお願いいたします。

佛教大学教育後援会

担当事務局：校友会事務局

連絡先：京都市北区紫野北花ノ坊町96 電話 075-491-2141（代）（平日9時～17時）

※急遽窓口業務を停止する場合がございます。ご了承ください。